
Налог на доходы иностранных 

рабочих изменится 

Для чего нужна 

микроперепись населения

Иркутские дзюдоисты –

лучшие на домашнем турнире
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ТУЛУНСКИЙ РАЙОН
В Тулунском районе возродили сельскохозяйственную ярмарку. Ее цель – 
познакомить жителей района с продукцией малого агробизнеса, личных 
подсобных и крестьянско-фермерских хозяйств, сельхозпредприятий. Как 
сообщили в пресс-службе администрации района, на ярмарку съехались 
жители, в том числе из отдаленных населенных пунктов. Также на празд-
нике проводилась дегустация продуктов. В рамках программы состоялось 
награждение победителей в номинациях «Лучшая торговая палатка», «Как 
сыр в масле», «Сладкий рай», «Лучший продавец».

Людмила Шагунова 

ИРКУТСКИЙ РАЙОН
В рамках областной акции «Посади один миллион деревьев» сотрудниками 
администрации Иркутского района было засажено деревьями около 20 га 
земли в районе деревни Усть-Балей. Как сообщил начальник управления 
инженерной инфраструктуры, дорог и охраны окружающей среды Сергей 
Соколов, деревья высаживались на подготовленный лесниками массив – 
ими были сделаны ветрозащитные борозды, поэтому около 80–90% сажен-
цев должны прижиться.
По информации пресс-службы администрации Иркутского района, акции 
по посадке деревьев проводятся в Иркутском районе ежегодно. Так, в 2014 
году в прибрежной полосе поселка Молодежный было высажено 4 тыс. 
саженцев сосны. Весной 2015 года Иркутский район принял участие в 
акции «Посади свое дерево», в рамках которой школьники посадили 2286 
сосен, 103 рябины и 100 берез.

Александра Белкина 

АНГАРСК
В Ангарске после реставрации открыто панно «Воин-победитель», разме-
щенное на фасаде дома в одном из городских кварталов. Как сообщили 
в пресс-службе городской администрации, мозаику в 1972 году создал 
мастер Константин Воеводин. За все годы панно ни разу не реставриро-
валось. С инициативой его восстановления в юбилейный год 70-летия 
Великой Победы выступила группа молодежи объединения «Есть идея» 
совместно с благотворительным фондом «Новый Ангарск». Средства на 
восстановление были получены в ходе участия в конкурсах социальных 
проектов, существенно помогли и местные предприниматели.

Людмила Шагунова

УСОЛЬЕ-СИБИРСКОЕ
В Усолье-Сибирском началась проверка состояния уличных спортивных 
сооружений и детских площадок. В состав комиссии, которая займется 
обследованием, вошли представители администрации города и городского 
управления капитального строительства. В течение недели будет оценено 
текущее состояние уличных качелей, горок, турников, футбольных ворот, 
баскетбольных стоек и т.д. Опасные для жизни и здоровья людей конструк-
ции будут демонтированы, сообщает пресс-служба администрации города.

Оксана Хлебникова

ИРКУТСК
30 сентября в главном здании Иркутского художественного музея им В.С. 
Сукачева откроется выставка советского искусства «Время наших отцов». 
Как сообщили в пресс-службе музея, экспозиция посвящена 100-летию со 
дня рождения легендарного директора Иркутского художественного музея 
Алексея Фатьянова. За годы своей работы он собрал богатейшую коллек-
цию работ известных столичных мастеров. При нем коллекция музея увели-
чилась с 3 тыс. до 12 тыс. произведений. На выставке будут представлены 
100 картин известных мастеров живописи начала XX века, в том числе 
советского периода. Кроме того, будут экспонироваться работы известных 
советских скульпторов. 

Людмила Шагунова

НОВОСТИ РЕГИОНА

ПАРЛАМЕНТ

Сегодня открывается 

новый парламентский 

сезон в Законодательном 

Собрании Иркутской 

области. Повестка дня 28-й 

сессии ЗС, утвержденная на 

заседании коллегии ЗС под 

председательством спикера 

Сергея Брилки, включает в 

себя более 40 вопросов. 

Начнется заседание с торжественной 
церемонии вручения почетного знака 
имени Юрия Ножикова «Признание». Эта 
награда, учрежденная в 2010 году в память 
первого губернатора Приангарья, при-
суждается один раз в год двум наиболее 
заслуженным людям области.

На сей раз она будет вручена дик-
тору, внештатному сотруднику Иркут-
ского филиала ВГТРК Галине Грицкевич, 
известной радиослушателям под фамили-

ей Осипова. Более полувека она знакомит 
жителей области с последними новостями 
Приангарья, одновременно ведя подготов-
ку к работе в эфире молодых журнали-
стов.

Второй в списке награжденных – 
доцент Института математики, экономи-
ки и информатики ИГУ Валерий Жуков. 
Кроме своей научной деятельности он 
более 30 лет занимается военно-патриоти-
ческой работой.

Один из основных вопросов, выноси-
мых на сессию, – отчет правительства 
об исполнении областного бюджета за 
2014 год. Как заявил первый заместитель 
министра финансов Александр Канев-
ский, представляя отчет на состоявшихся 
накануне публичных слушаниях, Иркут-
ская область по итогам 2014 года вошла в 
десятку субъектов РФ (седьмое место) по 
открытости и прозрачности бюджетных 
данных. 

– Любой гражданин может почерп-
нуть все данные по исполнению бюджета 
на сайте министерства финансов. Кроме 
того, мы впервые в этом году выпустили 
«Путеводитель по бюджету», в котором 
доступным языком изложили все тонко-
сти бюджетного процесса.

Хотя минувший год для всех субъектов 
РФ был сложным в силу внешнеполити-
ческих и внутриэкономических причин, 
правительство области, по словам Алек-
сандра Каневского, приняло все меры, 
чтобы бюджет был сбалансированным. 
Доходы составили 99,1 млрд рублей, что 
на 5,9 млрд рублей выше уровня 2013 года, 
а расходная часть – 110 млрд рублей, пре-
высив предыдущий уровень на 2,7 млрд 
рублей. Дефицит бюджета за минувший 
год удалось снизить на треть, и сейчас он 
составляет 10,9 млрд рублей. 

Несмотря на ухудшение экономи-
ческой обстановки, налог на прибыль 
предприятий (особенно нефтегазового 
сектора) в минувшем году возрос на 591 
млн рублей и принес областной казне 
в общей сложности 29,7 млрд рублей, 
оставаясь основным источником финан-
сирования бюджета. Дополнительные 
поступления в размере 4,6 млрд рублей 
принес и НДФЛ. В итоге план по доходам 
выполнен на 99%.

Минувший год стал годом перехода 
на программно-целевой метод планиро-
вания. На достижение стратегической 
цели повышения уровня и качества жизни 
направлена реализация 19 государствен-

ных программ, в рамках которых осущест-
вляется финансирование 99% бюджета. 

– Переход на этот метод планирова-
ния, – заметил Александр Каневский, – 
позволил нам повысить контроль за целе-
вым использованием средств, увязать стра-
тегическое и бюджетное планирование.

В ходе сессии будут внесены измене-
ния в ряд законодательных актов, таких 
как «Об отдельных вопросах муниципаль-
ной службы», «О пожарной безопасно-
сти в Иркутской области», «Об областном 
народном обсуждении», «Об областной 
государственной поддержке научной, 
научно-технической и инновационной 
деятельности» и другие. 

По законодательной инициативе 
областного прокурора будут рассмотрены 
поправки в два областных закона: «О ста-
тусе депутатов Законодательного Собра-
ния Иркутской области» и «О порядке 
перемещения транспортных средств на 
специализированную стоянку, их хране-
ния, оплаты расходов на перемещение и 
хранение, возврата транспортных средств 
на территории Иркутской области».

Александр ПАВЛОВ

Депутаты Заксобрания приступили к работе 

Выборные рекорды

Явка на выборах 27 сентября стала 
рекордной – 37,22%, на избирательные 
участки пришло более 697 тыс. человек. 
При этом город Иркутск продемонстри-
ровал самую высокую явку за всю свою 
новейшую историю – 41%, или более 190 
тыс. избирателей. Наименьший интерес 
к выборам проявили избиратели Усть-
Илимского района – 25%, Братска – 
около 29%. Традиционно активно голо-
совали в Баяндаевском районе – 67,6%, 
Свирске – 59%, Черемхово – 54%. По 
словам Эдуарда Девицкого, последний раз 
подобная активность наблюдалась 14 лет 
назад, и тоже в рамках второго тура выбо-
ров губернатора. Еще один рекорд этой 
кампании – количество наблюдателей. 
Вместе с членами избирательных комис-
сий с правом совещательного голоса их 
было почти семь тысяч. 

Итоговый протокол результатов выбо-
ров подпишут на заседании облизбиркома 

30 сентября, а 2 октября он будет офици-
ально опубликован в газете «Областная». 
Потом новый губернатор вступит в долж-
ность и принесет присягу. Предваритель-
но он должен сложить полномочия депу-
тата Государственной думы РФ. 

Сергей Ерощенко, покидая пост главы 
региона, подчеркнул, что всегда служил 
Родине и счастлив, что ему представи-
лась возможность 3,5 года служить родной 
Иркутской области. 

– Я уважаю выбор жителей Приан-
гарья и искренне желаю успехов ново-
му губернатору. За последнее время в 
регионе сделано многое, это результат не 
только моей работы, а всей команды пра-
вительства. Я могу отчитаться за все, что 
происходило в Иркутской области в эти 
3,5 года. Закрыт БЦБК, в собственность 
региона передан аэропорт, начался подъ-
ем в сфере сельского хозяйства, отмечен 
рост производства в промышленности, 
стала появляться социальная инфраструк-

тура – по всей области строились детские 
сады, школы, больницы, спортивные объ-
екты, реконструировались дороги. Хочет-
ся, чтобы эта конструктивная работа была 
продолжена. За все, что не удалось сде-
лать, я готов извиниться перед жителями. 
Это моя личная ошибка. Но зачастую мы 
делали даже больше, чем могли, и я виню 
себя за то, что мы не смогли донести это 
до всех и каждого. Я очень люблю Иркут-
скую область и ее жителей. Надеюсь, 
вновь избранный губернатор улучшит 
уже полученные результаты и качество 
жизни людей. Важно, чтобы сделанный 
выбор был оценен спустя время, – сказал 
Сергей Ерощенко. 

Победивший кандидат Сергей Лев-
ченко на следующий день после присяги 
должен принять решение о наделении 
полномочиями члена Совета Федерации. 
Он уже заявил, что сенатором от прави-
тельства Иркутской области будет Вячес-
лав Мархаев, депутат Госдумы, первый 
секретарь Бурятского регионального 
отделения компартии, Народный герой 
Дагестана. 

Избранный глава региона также зая-
вил, что в Иркутской области принят 
закон, разграничивающий полномочия 
губернатора и председателя правитель-
ства, который будет исполняться. Кто воз-
главит кабинет министров, пока не реше-
но, но работа в этом направлении идет. 

– Я буду стараться всегда посещать 
заседания правительства. Кроме того, 
считаю необходимым первое время чаще 
бывать на сессиях Заксобрания, чтобы 
изучить мнения депутатов разных фрак-
ций по ряду вопросов. В частности, важ-

нейший вопрос сегодня – наделение пол-
номочиями муниципальных образований. 
Есть темы для обсуждений и в рамках рас-
смотрения бюджета, – отметил Сергей 
Левченко.

Говоря о первоочередных задачах на 
новом посту, он подчеркнул, что Иркут-
ской области прописана демократия. 

– Серый дом отделен от людей, кото-
рые ходят по улицам. Эту ситуацию нужно 
исправлять. Власть и общество должны 
слышать друг друга.

Слово – победителю

На следующий день после выборов 
журналисты буквально засыпали избран-
ного губернатора вопросами. Интересова-
ло все – от формирования правительства 
до проектов, которые новая команда наме-
рена реализовать. 

– Сергей Георгиевич, были высказаны 
опасения, что со сменой власти регион 
может выпасть из почти 20 федеральных 
программ, в которых участвует сейчас.

– Крупная федеральная программа, 
которую можно было бы принять за осно-
ву, это «Сила Сибири», и то с большой 
натяжкой. Много ли мы испытаем удо-
вольствия от того, что наше Ковыктинское 
месторождение будет загоняться в маги-
стральную трубу и отправляться в Китай? 

– Ваше отношение к организации на 
территории области центра переработ-
ки ядерных отходов?

– Росатом принял решение сконцен-
трировать всю переработку в Томской 
области.

Окончание на стр. 2

Исход выборов решили жители 
крупных городов Приангарья
Пресс-конференции Сергея Ерощенко и 
Сергея Левченко прошли в областном центре
В Иркутской области 27 сентября состоялся второй тур 

досрочных губернаторских выборов, победу в котором одержал 

кандидат от КПРФ Сергей Левченко. Свои голоса ему отдали 

56,39% избирателей. Сергей Ерощенко, руководивший регионом 

3,5 года, получил 41,46%. Разница составила 15%, или более 

104 тыс. голосов. Как отметил председатель Избирательной 

комиссии области Эдуард Девицкий, такой исход кампании 

определили города Иркутск, Ангарск, Братск и Шелехов. У 

Сергея Ерощенко хороший результат в Черемхово – 86,36% и 

Свирске – 70,66%. Однако город Иркутск отдал более 70%, или 

свыше 135 тыс. голосов, Сергею Левченко. 
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ПАРЛАМЕНТ

На заседании комитета 

по законодательству о 

природопользовании, 

экологии и сельском 

хозяйстве ЗС под 

председательством вице-

спикера Кузьмы Алдарова 

в числе других было 

рассмотрено два земельных 

законодательных проекта.

Один из них касался отдельных вопро-
сов оборота земель сельскохозяйственного 
назначения. Еще в 2001 году федеральное 
законодательство разрешило выкупить 
земельные участки, предоставленные ранее 
крестьянским (фермерским) хозяйствам и 
сельскохозяйственным организациям на 
праве постоянного (бессрочного) пользова-
ния, пожизненного наследуемого владения. 

Хотя срок переоформления постоянно 
продлялся, охотников находилось немно-
го. Смущала высокая выкупная цена – 
15% от кадастровой стоимости земельного 
участка. Так, например, за участок пло-
щадью в 100 гектаров, расположенный в 
Баяндаевском районе, пришлось бы запла-
тить 371 тыс. рублей, а за аналогичный 
участок в Усольском районе – 341 тыс. 
рублей. Учитывая, что для интенсивного 
сельскохозяйственного производства тре-
буются площади значительно больше 100 
гектаров, затраты на покупку земли оказы-
вались просто неподъемными для сельхоз-
производителя.

Вносимый на рассмотрение законопро-
ект как раз предлагает снизить выкупную 
цену в десять раз, определив ее в 1,5% от 
кадастровой стоимости. По мнению авто-
ров документа, это будет способствовать 
оформлению прав сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей на земель-
ные участки и уплате ими в дальнейшем 
земельного налога. 

Члены комитета решили пока не выно-
сить проект этого закона на сессию, а 
поработать над ним еще, чтобы оконча-
тельно расставить все точки над «i».

На суд депутатов была вынесена новая 
редакция законопроекта «О бесплатном 
предоставлении земельных участков 
в собственность граждан». Как заявил 
и.о. областного министра имуществен-
ных отношений Антон Протасов, необ-
ходимость создания нового законопроек-
та вызвана мартовскими изменениями в 
Земельном кодексе. Так, например, вво-
дится новый порядок постановки граждан, 

имеющих право на получение бесплатных 
участков, на учет и снятия с учета. 

Если предыдущий закон позволял пре-
тендовать на получение земельного участ-
ка в любом районе области, то сейчас – 
только на территории проживания. Вызва-
но это ограничение, по словам Антона Про-
тасова, желанием большинства граждан 
получить земельный надел или в Иркутске, 
или в ближайших к нему муниципальных 
районах, которые не располагают таким 
количеством свободных земель. 

– Проанализировав аналогичные зако-
ны в других регионах, мы убедились, что 
они также придерживаются правила выде-
ления бесплатных земельных участков 
только на территории проживания заяви-
телей. Исключение делается только для 
переселенцев из районов Крайнего Севе-
ра, попадающих в льготную категорию, – 
отметил и.о. министра. 

В новой редакции закона определена 
категория граждан, имеющих право на 
получение бесплатного земельного участ-
ка. Из нее, как обратили внимание депута-
ты, выпали инвалиды I и II групп, а также 
дети-инвалиды. Они, как объяснил Антон 
Протасов, попадают под действие феде-
рального закона, который включает их в 
число первоочередников. 

По мнению уполномоченного по пра-
вам человека по Иркутской области Вале-
рия Лукина, предлагаемый законопроект 
затрагивает интересы большой категории 
граждан, и было бы целесообразно, пре-
жде чем предлагать его законодателям, 
провести публичные слушания. 

– В моей почте, – сказал он, – много 
жалоб на реализацию этого закона. Осо-
бенно от многодетных семей. Участки 
порой выделяют в таких местах, куда не 
пройти, не проехать. Ни магазинов рядом, 
никакой инфраструктуры. 

Рекомендовав сессии принять законо-
проект в первом чтении, депутаты предло-
жили министерству имущественных отно-
шений провести ко второму чтению его 
публичное обсуждение.  

Второе и окончательное чтение прошел 
проект закона «О наделении органов мест-
ного самоуправления отдельными государ-
ственными полномочиями по подготовке 
и проведению Всероссийской сельскохо-
зяйственной переписи 2016 года». В ходе 
обсуждения было одобрено семь попра-
вок, касающихся уточнения круга полно-
мочий как региональных властей, так и 
муниципальных, а также форм отчетности, 
применяемой при осуществлении пере-
писи. Подверглась изменению и методика 
расчета субвенций, которые будут пере-
даны органам местного самоуправления. 
Всего на эти цели будет выделено из феде-
рального бюджета 32 млн рублей. 

Александр ПАВЛОВ

Окончание. Начало на стр. 1

АКТУАЛЬНО

– Что можете сказать об уста-
новке в Иркутске памятника Ста-
лину?

– Какие памятники ставить, 
будут решать люди. Нельзя вычер-
кивать из истории ни один период 
времени, каким бы он ни был – 
великим или трагическим. Если он 
оказал большое влияние на регион 
и страну, то не надо стыдливо отво-
рачиваться и стараться делать вид, 
что этого в истории не было. 

– Каковы ваши планы по реали-
зации в области инвестиционных 
проектов?

– Предложений много. Я до 
настоящего времени работал в 
комитете по энергетике Госдумы 
РФ. Думаю, нужно вспомнить про-
ект газификации Иркутской обла-
сти. Ковыктинское месторождение 
было разведано более 30 лет назад. Я 
с жалостью смотрю на Приангарье 
после посещения какой-нибудь тер-
ритории европейской части стра-
ны. Там нет газовых месторожде-
ний, но дома газифицированы. А 
в Сибирском федеральном округе, 
где самые большие запасы голубого 
топлива, газифицировано лишь 6% 
жилья. У нас много предприятий 
химического комплекса, предназна-
ченных для переработки углеводо-
родов. Их нужно задействовать в 
процессе. 

– Есть ли у вас механизмы 
воздействия на Газпром, кото-
рые позволят расконсервировать 
Ковыкту до обозначенного срока – 
2022 года?

– Я получил СМС от председа-
теля комитета по энергетике Госду-
мы и представителя Газпрома. Он 
готов всячески помогать в реализа-
ции проектов в Иркутской области. 

– Как вы планируете работать 
со СМИ? 

– Достаточно большие средства 
заложены в бюджете на освещение 
деятельности губернатора и пра-
вительства. Их можно расходовать 
намного эффективнее. В области 
тяжелая финансовая ситуация. Поэ-
тому будем сокращать некоторые 
статьи расходов, и та, что на СМИ, 
будет, наверное, одной из первых.

– Планируете ли в ближайшее 
время поездки по территории обла-
сти?

– Да, конечно. Есть мысль про-
ехать по тем местам, где в период 
предвыборной кампании мне чини-
ли всяческие препятствия. Пригла-
шу всех, кто со мной встречался на 

улицах, в хорошие помещения, вме-
сте с главами администраций. 

– Правительство области объя-
вило, что будет рассмотрен вопрос 
предоставления льгот на оплату 
капитального ремонта многоквар-
тирных домов пенсионерам и мало-
обеспеченным. Продолжите ли вы 
это начинание?

– Мои коллеги бились над 
поправками к этому закону о капре-
монте. Предлагали, чтобы опреде-
ленные категории граждан получи-
ли льготы. Сейчас вернемся к этим 
изменениям в закон, которые вно-
сила в Заксобрание области фрак-
ция КПРФ. Действующий закон 
плохой, его нужно серьезно исправ-
лять. 

– Аэропорт теперь находится в 
собственности Иркутской области. 
Как вы намерены им управлять?

– Это сложный запутанный 
клубок. Было четыре варианта раз-
вития аэропорта, и тот, что с раз-
воротом полосы, признали самым 
неудачным. Остальные варианты 
дороже. Сейчас кризис, санкции, 
и найти инвестора, который запла-
тит несколько лишних миллиардов 
рублей, очень сложно. Но развер-
нуть полосу и сказать жителям, что 
аэропорт навсегда останется в горо-
де, неправильно.

– Будет ли продолжена рекон-
струкция Байкальского тракта?

– У нас есть гораздо более 
серьезные и острые проблемы, на 

которые можно потратить средства 
Дорожного фонда, чем продолже-
ние строительства Байкальского 
тракта. 

– Как вы будете решать пробле-
му с черными лесорубами?

– Черные лесорубы – это не те, 
кто рубит, а те, кто их «крышует». 
Рыба гниет с головы, и если искоре-
нить коррупцию в органах власти, 
то поток лесовозов прекратится. 

– Есть ли у вас рецепт борьбы с 
лесными пожарами?

– Есть. Пожары нужно гасить в 
зародыше, а не когда уже все заво-
локло дымом. 

– Вы готовы выйти из рядов 
компартии, если это потребуетс я 
Иркутской области?

– Я надеюсь, что этого не потре-
буется. Со мной такое уже было. 
В 2003 году пригласили в админи-
страцию президента, сказали, что 
есть шансы стать губернатором, но 
для этого нужно выйти из партии. Я 
тогда заявил, что мои политические 
убеждения – это не пиджак, кото-
рый можно снять, повесить в шкаф, 
и занимать какие-то должности для 
меня не самоцель. 

– Где вы будете жить после 
вступления в должность?

– Я живу в Ангарске. Менять 
что-то оснований не вижу. 

– Что вы могли бы сделать как 
губернатор для развития областно-
го центра?

– Иркутяне наиболее актив-
но поддержали меня на выборах, и 
это ко многому обязывает. Проблем 
в городе чрезвычайно много. В бли-
жайшее время постараюсь встретить-
ся с мэром, депутатами городской 
думы, представителями обществен-
ных организаций. Городу Иркутску 
будет уделено пристальное внима-
ние, я умею быть благодарным. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Исход выборов решили жители 
крупных городов Приангарья

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

1 ОКТЯБРЯ – 
ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА

Дорогие земляки!

1 октября мы традиционно отмечаем День 
пожилых людей – праздник мудрости и добра! 
От всей души поздравляю вас, дорогие земляки, с 
этим теплым и сердечным праздником!

Эта дата – не напоминание людям старшего 
поколения об их возрасте, а прекрасная возмож-
ность сказать теплые слова благодарности вам – 
нашим отцам и матерям, ветеранам войны, труда, 
пенсионерам, всем мудрым жителям за вклад в 
развитие нашей родной земли иркутской, за мно-
голетний добросовестный труд. Вы являетесь хра-
нителями моральных ценностей и традиций, опо-
рой и верными помощниками для детей и внуков. 

То государство, в котором общество с ува-
жением и трепетом относится к детям, людям 
с ограниченными возможностями и пожилым, 
считается социально ориентированным и стабиль-
ным. Именно поэтому социальная защита старше-
го поколения всегда была и остается важнейшим 
направлением деятельности региональных орга-
нов власти. 

От имени депутатов Законодательного Собра-
ния Иркутской области и от себя лично сердечно 
поздравляю вас, дорогие земляки, с Днем пожи-
лых людей! Желаю вам неугасающего интереса к 
жизни, крепкого здоровья на долгие годы, счаст-
ливых лет, тепла и любви близких людей!

Председатель Законодательного Собрания 

Иркутской области С.Ф. Брилка

АНОНС

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ 
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ 

Горячую линию по вопросам трудоустройства граждан 
пенсионного и предпенсионного возраста проведет мини-
стерство труда и занятости Иркутской области 1 октября. 
Мероприятие приурочено к Международному дню пожи-
лых людей.
По телефону горячей линии 8 (3952) 33-62-39 с 9.00 до 
13.00 можно получить консультации по трудовому законо-
дательству, трудоустройству, по вопросам предоставления 
государственных услуг в сфере занятости населения.
Как отметили в министерстве труда и занятости Иркутской 
области, ежегодно в органы занятости населения региона 
обращается около 5000 граждан пенсионного и предпен-
сионного возраста. Из них при содействии специалистов 
службы занятости находят работу более 40%.

ДАТА

В честь 66-й годовщины 

образования Китайской 

Народной Республики 

генеральный консул КНР в 

Иркутске Го Чжицзюнь провел 

прием 28 сентября для друзей и 

партнеров. 

С поздравлениями и подаркам пришли предста-
вители региональной и городской властей, МИДа, 
СМИ, бизнесмены, деятели науки и культуры. 

– В этом году исполняется 66 лет со дня соз-
дания Китайской Народной Республики, – обра-
тился с приветственной речью к гостям Го Чжиц-
зюнь. – За прошедшие годы наша страна доби-
лась заметных достижений в экономическом и 
социальном развитии. Этому способствовало и 

способствует сотрудничество между Россией и 
Китаем, которое в настоящее время переживает 
наилучший период в истории. В мае этого года 
встречались руководители наших стран. Тогда 
было подписано соглашение о строительстве 
Евразийского экономического союза и формиро-
вании Экономического пояса «Шелкового пути». 
В итоге российско-китайские отношения получат 
новое содержание, откроются новые перспективы 
сотрудничества между регионами стран, что будет 
способствовать общему развитию и процветанию.

Председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области Сергей Брилка также отметил новый 
этап взаимоотношений Китая и России. Спикер 
напомнил о праздновании 70-летия Великой Победы 
в этом году, подчеркнув, что это важная дата как для 
россиян, так и для граждан Китая, которые вместе с 
русскими солдатами сражались с фашизмом. 

Руководитель представительства МИД России 
в Иркутске Людмила Курбатова подчеркнула, что 
усилению и укреплению взаимоотношений между 
Иркутской областью и регионами КНР во многом 
способствует лично генеральный консул КНР в 
Иркутске Го Чжицзюнь:

– Долгие годы на встречах, различных фору-
мах говорилось о развитии сотрудничества малого 
и среднего бизнеса двух стран. Сегодня мы видим 
конкретные шаги в этом направлении. Огромную 
роль здесь играют прямые контакты между реги-
онами России и Китая, которые устанавливают-
ся при активном содействии генконсула КНР в 
Иркутске. 

С поздравлениями также выступил и.о. заме-
стителя председателя правительства области Вла-
димир Дорофеев:

– Сегодня российско-китайские отношения 
демонстрируют взаимовыгодное мирное сотруд-
ничество во всех сферах деятельности. Свою 
лепту вносит и Иркутская область. Из года в год 
растет товарооборот между Приангарьем и Кита-
ем. Кроме того, развиваются отношения в сфере 
культуры, образования, спорта. Например, в этом 
году в Иркутске прошли VI Российско-Китайские 
молодежные игры. Замечу, что именно в столи-
це Приангарья в июле текущего года состоялась 
встреча вице-премьеров двух стран.  

Елена ПШОНКО 

Два законопроекта 
о земле

КНР отмечает 66-летие 
Генконсул Китая в Иркутске провел прием 

ЗАКОН

Сегодня большинство 

временно пребывающих в 

Россию иностранцев работают 

на основании патента на 

трудовую деятельность. За него 

необходимо ежемесячно вносить 

фиксированный авансовый платеж 

в размере 1,2 тыс. рублей, который 

каждый год индексируется с учетом 

разных показателей, в том числе 

регионального коэффициента, 

отражающего особенности 

рынка труда. 

На заседании комитета по социально-культур-
ному законодательству ЗС под председательством 
Ирины Синцовой и.о. министра труда и занятости 
Иркутской области Наталья Воронцова рассказа-
ла о проекте закона «Об установлении коэффи-
циента, отражающего особенности рынка труда 
на территории Иркутской области, на 2016 год». 
Она отметила, что с 1 января 2015 года юридиче-
ские лица и индивидуальные предприниматели 
имеют право привлекать к трудовой деятельности 
иностранных граждан на основании патента. Для 
получения патента необходимо оплатить налог на 
доходы физических лиц в виде фиксированного 
авансового платежа 1,2 тыс. рублей. 

Согласно Налоговому кодексу фиксированный 
авансовый платеж налога на доходы физических 
лиц при осуществлении трудовой деятельности 
по найму подлежит индексации, в частности, на 
коэффициент, отражающий региональные осо-
бенности. Итоговая сумма платежа для иностран-
ных граждан в Иркутской области в этом году 
составила 1,5 тыс. рублей. Новым законопроектом 
предлагается установить в регионе коэффициент 
в размере 1,91, соответственно авансовый платеж 
будет равен 3 тыс. рублей.

Принятие закона в Иркутской области позво-
лит пополнить консолидированный бюджет реги-
она на 159 млн рублей, бюджеты муниципальных 
образований – на 74 млн рублей. Документ реко-
мендовано принять в первом и окончательном 
чтении после проведения лингвистической экс-
пертизы. 

Депутаты также рассмотрели изменения в 
закон «Об объектах культурного наследия (памят-
никах истории и культуры) народов Российской 
Федерации в Иркутской области». Изменения 
вносятся для приведения областного закона в 
соответствие с федеральным законодательством. 
Так, в отдельных субъектах РФ уже существует 
правоприменительная практика передачи в арен-
ду на льготных условиях памятников культуры в 
неудовлетворительном состоянии сроком на 49 
лет. Законопроект рекомендован к принятию во 
втором и окончательном чтении.

На заседании комитета также был рассмо-
трен закон «О внесении изменений в статьи 23 
и 25 Закона Иркутской области «О физической 
культуре и спорте в Иркутской области». Доку-
мент предусматривает дополнительное матери-
альное обеспечение лицам, имеющим выдающи-
еся достижения и особые заслуги в области физи-

ческой культуры и спорта. Получить его могут 
спортсмены, имеющие звания чемпионов или 
призеров Олимпийских, Паралимпийских игр и 
Сурдлимпийских игр, Всемирных специальных 
олимпийских игр. При этом спортсмены должны 
проживать на территории Иркутской области, 
получать страховую пенсию по старости (инвалид-
ности) или социальную пенсию по инвалидности. 
Дополнительное пожизненное ежемесячное мате-
риальное пособие будет выплачиваться за счет 
средств областного бюджета. Документ рекомен-
дован к принятию во втором чтении. 

Члены комитета также обсудили изменения 
в закон «О пожарной безопасности в Иркутской 
области». И.о. министра имущественных отноше-
ний региона Антон Протасов рассказал, что поправ-
ки уточняют полномочия и расходные обязатель-
ства областного правительства в сфере обеспечения 
пожарной безопасности. В частности, учитываются 
меры социальной защиты работников противопо-
жарной службы и добровольной пожарной охраны, 
добровольных пожарных и членов их семей. 

Так, в качестве меры социальной поддерж-
ки добровольных пожарных и их семей пред-
полагается установить фиксированные выплаты 
из средств областного бюджета. В случае гибели 
сумма составит 550 тыс. рублей, при получении 
увечья – 270 тыс. рублей. 

В соседних регионах размер пособий разный. 
Например, в Республике Тыва в случае гибели добро-
вольного пожарного выплачивается 50 тыс. рублей, 
в Красноярском крае и Республике Бурятия – 
100 тыс. рублей, в Хабаровском крае – 500 тыс. рублей, 
в Забайкальском крае – 550 тыс. рублей. Законопро-
ект рекомендован к принятию в первом чтении.

Равиля ФАТТАХОВА

Налог на доходы мигрантов изменится 
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Члены жюри, в состав которо-
го входили члены Совета ветера-
нов села, активисты и обществен-
ники, прошли по домам участниц, 
которые продемонстрировали 
свои таланты: умение выращи-
вать и украшать усадьбу различ-
ными садовыми цветами, декора-
циями, выращивать диковинные 
овощи, готовить вкусные блюда, 
оформлять дом поделками, руко-
дельничать.

Радушная хозяйка Зинаи-
да Васильевна в числе прочих 
конкурсанток угощала членов 
жюри рукотворными закусками 
и стряпней. А еще она прекрасно 
шьет, поет в татарском фольклор-
ном ансамбле «Туган-Авалым», 
играет в спектаклях.

А уж усадьба победительни-
цы с ее скромными постройками 
– просто образец домоводства. 
Несмотря на первые заморозки, 
на клумбах все еще полыхают 
поздние цветы, в уже убранном 
огороде – ни травинки. А в про-
мытых до блеска стеклах дома 
отражается полуденное солнце. 
На подворье хозяйки – куры, 

кролики, козы. Богатый урожай 
народился этим летом на огоро-
де. С землей у нашей героини 
вообще отношения особенные. 
Сколько раз земле поклонишься, 
столько раз она тебя и отблагода-
рит, уверена хозяйка.

– Я не ожидала, что стану 
победительницей конкурса. У нас 
в селе много прекрасных жен-
щин – хозяек, замечательных 
усадеб, – смущается женщина.

То, что именно 66-летней Зина-
иде Васильевне досталась победа 
и гордое звание лучшей хозяйки, 
совсем неудивительно. В селе, где 
каждый на виду, жюри оценивало 
не только красоту и уют дома Вер-
хотуровых, но и способность быть 
примером для односельчан…

Если спросить Зинаиду Васи-
льевну – как надо жить, чтобы 
осень жизни была «золотой», она 
приведет главный рецепт: наша 
собеседница живет по принципу: 
если человек продолжает стре-
миться к чему-то новому, то он не 
боится старости. 

Неугомонная придумщица, 
заводная общественница, – 

говорит о Зинаиде Верхотуровой 
глава МО Хареты Лариса Зам-
балова. Потому что председатель 
Совета ветеранов неизменно 
участвует в разных мероприяти-
ях общественной жизни на селе, 
подавая пример тем, кто моложе. 

Нельзя сказать, что в жизни 
Зинаиды Васильевны были толь-
ко светлые моменты. Семь лет 
назад она потеряла мужа Вале-
рия, с которым прожила 36 лет. 
Супруги вырастили троих детей 
– сына Степана, дочерей Свет-
лану и Надежду. Все дети полу-
чили образование, нашли себя в 
жизни и подарили родителям чет-
верых внуков и внучку.

– Мне есть кого любить, 
внуки – это такое счастье нео-
быкновенное, – делится наша 
собеседница.

Помимо семейных ценностей, 
от невзгод и тревог жизни ее спаса-
ет оптимизм и активная жизненная 
позиция. Она всегда придумывает 
для себя что-то новое и интересное. 
Например, выучила песни на татар-
ском языке. В ее исполнении они 
звучат особенно мелодично.

– Ко Дню пожилого чело-
века мы готовим в местном ДК 
спектакль «Жизнь продолжает-
ся». Там я играю женщину-пес-
симистку, которая неожиданно 
встречает настоящую любовь, – 
рассказывает Зинаида Васильев-
на. – Вот такую необычную для 
себя роль я готовлю.

Помимо творчества у женщи-
ны есть еще одна страсть – шитье. 
Она шьет на заказ знакомым и 
соседям. И скорее не для заработ-
ка, а для души. В день 70-летия 

Великой Победы местные артисты 
выступали в военных гимнастер-
ках, сшитых руками мастерицы.

Много лет Зинаида Васильев-
на вынашивала свою заветную 
мечту. Но не получалось к ней 
приблизиться ни на шаг. Работа, 
заботы… Все думала – потом. А 
потом… Молодость прошла, дети 
выросли – вот что потом. И толь-
ко сейчас мечта – желание съез-
дить в Казань, приобщиться к 
исконной культуре своего народа, 
прикоснуться к мусул ьманским 
святыням,  посмотреть памятники 
зодчества – приобретает реаль-
ные очертания. Сын пообещал 
сопроводить маму в поездке.

Пообщавшись с нашей герои-
ней, – скромной, но очень милой 
женщиной, понимаешь, что 
счастливым можно быть в любом 
возрасте. 

Людмила ШАГУНОВА

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

АКТУАЛЬНО

По заведенному порядку каждые 

десять лет все страны проводят 

перепись своего населения. В 

России последняя проходила в 

2010 году. Следующая будет в 

2020-м. Но между ними решено 

провести в октябре нынешнего 

года (с 1 по 30 октября) еще одну, 

так называемую микроперепись, 

которая охватит примерно 

1,7% населения. Для чего это 

делается? С этим вопросом 

мы обратились к заместителю 

руководителя Территориального 

органа Федеральной службы 

госстатистики по Иркутской 

области Елене Сигачевой.

– Жизнь, как вы понимаете, не стоит на месте, 
особенно в наше динамичное время. За десятилет-
ний период между переписями информация сильно 
стареет и уже не отражает реальное положение 
вещей. Учитывая это обстоятельство, ряд стран, 
таких как Канада, Япония и другие, перешли на 
перепись населения через каждые пять лет. Это, 
пожалуй, наилучший вариант, дающий самые точ-
ные статистические данные, правда, весьма дорого-
стоящий. Поэтому решено ограничиться выбороч-
ным социально-демографическим обследованием, 
которое охватит примерно 1,7% населения страны. 

– Это гарантирует точные результаты?

– Может, не совсем идеальные, но считается, 
что опрос 1,7% населения – это тот минимум, 

который позволяет получить достаточно пол-
ную информацию по всем субъектам Россий-
ской Федерации и стране в целом. Для этого к 
17 вопросам, заимствованным из Всероссийской 
переписи населения 2010 года, добавлено еще 11, 
на основе которых можно будет строить долго-
срочную социальную политику. Например, пред-
лагается ответить на вопрос: сколько детей муж-
чины и женщины собираются иметь и сколько 
бы они хотели иметь. То есть насколько их воз-
можности совпадают с их желанием. Это своего 
рода сигнал правительству о нереализованном 
демографическом потенциале населения. Будут 
заданы вопросы и о состоянии здоровья, нали-
чии хронических заболеваний, необходимости 
в посторонней помощи. Это позволит выставить 
оценку здоровья всего населения и внести кор-
рективы в медицинское и социальное обслужи-
вание. 

– В каких районах Иркутской области будет 

проводиться перепись?

– Практически во всех, за исключением 
Катангского, Мамско-Чуйского и Аларского. В 
микропереписи примут участие лишь отдельные 
населенные пункты – всего 62 по области, их 
перечень можно узнать на сайте Иркутскстата. 

– Их выбрало ваше управление? 

– Выборка формируется на федеральном 
уровне, с использованием специальных программ-
ных средств, где учитывается сопоставимость 
городского и сельского населения, его структура, 
то есть число мужчин и женщин и т.д. Например, 
в Иркутском районе опрос будет проведен лишь 
в четырех населенных пунктах: Маркова, Оеке, 

Хомутово и Малом Голоустном. Как вы понимаете, 
благосостояние и возможности трудоустройства 
у жителей Маркова, расположенного под боком 
у Иркутска, конечно, выше, чем у жителей отда-
ленного Малого Голоустного. Но все данные будут 
суммированы, чтобы создать общую картину, без 
перекосов в какую-либо сторону. 

– В переписи будет участвовать все населе-

ние того же Маркова, коль на него пал выбор, 

или какая-то его часть?

– Конкретный счетный участок, границы 
которого определены были еще в ходе переписи 
2010 года. В среднем это примерно 150 квартир 
или домохозяйств. Важно, чтобы он был ком-
пактным, и переписчикам не приходилось бегать 
по всему поселку. Всего в области должно быть 
опрошено 36 тыс. человек. 

– А сколько переписчиков примет участие в 

сборе информации?

– Поскольку к переписи намечено 94 счет-
ных участка, то и число переписчиков опреде-
лено этой же цифрой. Люди уже подобраны, 
перед началом работы они будут обучены работе 
на планшетных компьютерах, которые ускорят 
сбор необходимой информации. 

– Отвечать на все вопросы обязательно?

– Нет, конечно. Можете не называть даже 
своей фамилии. Хотя все собранные сведения 
конфиденциальны и не пойдут дальше органов 
государственной статистики. 

– В опросе должна принять участие вся 

семья или кто-то один?

– Как правило, редко можно застать всю 
семью в сборе, и отвечает тот, кто находится в 
тот момент дома, и о себе, и о своих родственни-
ках. Но при желании каждый член семьи может 
принять участие в опросе. 

Александр ПАВЛОВ

Лучшая хозяйка из Харет
Союз сельских женщин 
подводит итоги конкурса
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

1 ОКТЯБРЯ – 
ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА

Дорогие сибиряки! Уважаемые ветераны!

Иркутский областной Совет ветеранов поздравляет вас с Международным 
днем пожилых людей. Это праздник всех, кто защищал Родину в годы 
Великой Отечественной войны, кто поднимал народное хозяйство в 
послевоенный период и создавал экономический и культурный потенци-
ал для идущих им на смену молодых поколений. Низкий вам поклон за все 
ваши добрые дела во славу Родины, дорогие ветераны!
Наш праздник, который традиционно отмечается во всех городах и 
районах области, в этом году стал логическим продолжением череды 
многочисленных торжественных и культурно-массовых мероприятий, 
посвященных 70-летию Победы в Великой Отечественной войне. И снова 
в эти осенние дни на собраниях производственных коллективов, во всех 
учебных заведениях, научных центрах, в театрах и концертных залах, на 
площадях городов и районов наши дорогие ветераны – самые активные 
участники и почетные гости. В их честь звучат слова благодарности и 
уважения за их военные и трудовые подвиги и дела, эстафету которых 
ветераны передают молодым поколениям, своим детям и внукам.
В эти праздничные дни хочется от всей души поздравить наших акти-
вистов ветеранского движения и поблагодарить их за огромную работу 
по подготовке к юбилею Победы. Одним из главных направлений было 
участие совместно с органами социальной защиты и здравоохранения 
области во Всероссийском рейде-смотре социально-бытовых условий 
жизни ветеранов войны и тружеников тыла, объявленном Всероссийской 
общественной организацией ветеранов. В ходе него было обследовано 
более 20 тыс. ветеранов войны и других категорий пожилых людей, около 
пяти тысяч из них прошли лечение в разного рода медицинских учрежде-
ниях и более чем шести тысячам будет постоянно оказываться разного 
рода шефская помощь со стороны волонтерских организаций, полу-
чивших широкое развитие в нашей области в последние годы. Юбилеи 
приходят и уходят, но ветеранские организации и дальше продолжат эту 
работу в прежнем режиме. Хорошей опорой в этом деле им будет принятая 
правительством нашей области государственная программа «Социальная 
поддержка населения на 2014–2018 годы» и ее подпрограмма «Старшее 
поколение».
Городские, районные, окружные, отраслевые и первичные ветеранские 
организации, которых в области уже более полутора тысяч, в эти дни, 
в ходе отчетно-выборных собраний и конференций, подводят итоги не 
только своей пятилетней работы, но и целой серии областных конкурсов, 
объявлявшихся областным Советом ветеранов в преддверии празднова-
ния 70-летия Победы. Дальнейшее развитие получили Высшие народные 
школы, в которых в настоящее время занимается более 60 тыс. человек.
Долго будут помниться многочисленные концерты вокальных и хоровых 
коллективов, проходившие в рамках фестивалей «Не стареют душой 
ветераны», «Поклонимся великим тем годам», «Играй и пой, иркутская 
гармонь» конкурсные выступления чтецов «Слово, опаленное войной» и 
артистов поэтических театров, выставки художников-любителей и масте-
ров народных ремесел. Все они представляли творчество около полутора 
тысяч ветеранских объединений культурно-массовой направленности. 
А зимние и летние спартакиады, сдача норм комплекса «Готов к труду 
и обороне», конкурсы групп оздоровительной гимнастики, в которых 
занимается более 10 тыс. пожилых людей, свидетельствуют о том, что в 
нашей области – уже десятки тысяч ветеранов, поклонников здорового 
образа жизни. 
Большая, неоценимой важности работа проводится ветеранскими орга-
низациями в рамках областной программы «Патриотическое воспитание 
граждан Иркутской области». Участие в конкурсах «Растим патриотов 
России», региональном смотре-конкурсе музеев общеобразовательных 
учреждений «Взгляд в прошлое – путь в будущее», приведение в порядок 
воинских захоронений и могил, восстановление памятников и мемориа-
лов, участие во Всероссийских патриотических акциях «Георгиевская лен-
точка», «Вахта памяти», «Пламя гордости за Победу», «Бессмертный полк» 
– все это далеко не полный перечень важных в плане патриотического 
воспитания граждан дел наших территориальных и отраслевых ветеран-
ских организаций. Руководители большинства из них были награждены 
областной медалью дважды Героя Советского Союза А.П. Белобородова, а 
организации-победители конкурсов – юбилейными настольными медаля-
ми областного Совета ветеранов в честь 70-летия Победы. 
Крепкого вам здоровья и активного долголетия, дорогие ветераны! 
Примите самые искренние пожелания добра, счастья, благополучия и 
мирного неба над головой вам и вашим близким!

В.В. Игнатов, 

председатель Иркутского областного Совета ветеранов 

Для чего нужна микроперепись населения

На подворье хозяйки – куры, кролики, 

козы. Богатый урожай народился этим 

летом на огороде. С землей у нашей герои-

ни вообще отношения особенные. Сколько 

раз земле поклонишься, столько раз она 

тебя и отблагодарит, уверена хозяйка.

ПРОЕКТ

В селах Иркутской области продолжается 

конкурс на лучшую хозяйку сельской усадьбы, 

организатором которого является областная 

общественная организация Союза сельских 

женщин России. Цели конкурса – повышение 

престижа сельской женщины в семье, 

пропаганда семейных ценностей. В селе 

Хареты лучшей хозяйкой усадьбы признана 

председатель Совета ветеранов села 

Зинаида Верхотурова. 

Опрос 1,7% населения – 
это тот минимум, который 
позволяет получить достаточно 
полную информацию по 
всем субъектам Российской 
Федерации и стране в целом. 
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ФУТБОЛ

«БАЙКАЛ» УСТУПИЛ 

«СИБИРИ»

Иркутский «Байкал» по-прежнему продолжает 
терять очки на выезде. В минувшем туре первен-
ства ФНЛ наша команда уступила в Новосибирске 
местной «Сибири». Вновь «бело-синие» не смогли 
реализовать пенальти, который был назначен в 
первом тайме. Соперники же своим голевым шан-
сом воспользовались и одержали победу с мини-
мальным счетом 1:0.
– Перед игрой мы знали, что команда «Сибирь» 
обладает очень хорошим атакующим потенциа-
лом тех футболистов, которые сегодня играют в 
нападении, – отметил главный тренер «Байкала» 
Константин Дзуцев. – Планировали завладеть пре-
имуществом в центральной части поля, чтобы не 
дать развернуться соперникам и отрезать одного 
из самых конструктивных игроков соперника – 
Томаша Выходила. Это то, что касается оборони-
тельных действий. В нападении рассчитывали на 
скорость наших футболистов и на взаимодействие 
центральных полузащитников. Очень многое из 
того, что задумывали, получилось. На мой взгляд, 
план на игру в части содержания сработал. Но 
в очередной раз не удалось реализовать момен-
ты, которые мы создали. Это и явилось решаю-
щей причиной нашего сегодняшнего проигрыша. 
Поздравляю команду хозяев, потому что эти три 
очка очень важны для нее.
«Байкал» по-прежнему находится в зоне вылета, 
занимая в ФНЛ 18-е место из 20. Следующую игру 
«бело-синие» проведут дома, 4 октября подопеч-
ные Константина Дзуцева принимают «Балтику» 
из Калининграда.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

«БАЙКАЛ-ЭНЕРГИЯ» 

ГРОМИТ СТОЛИЧНОЕ 

«ДИНАМО»

Команда «Байкал-Энергия» успешно начала сезон. 
В розыгрыше Кубка России по хоккею с мячом 
наша команда обыгрывает одного соперника за 
другим, допустив всего лишь одно поражение от 
«Зоркого». Накануне иркутяне разгромили столич-
ное «Динамо». Итоговый счет 8:4.
– Матч больше напоминал товарищескую игру, 
– прокомментировал Евгений Ерахтин, главный 
тренер ХК «Байкал-Энергия». – Мотивации у обеих 
команд не было, потому что мы обеспечили себе 
выход в финальную часть. «Динамовцы» выпу-
стили на лед молодых, но все равно, это сильный 
соперник. Мы удачно сыграли в атаке, и в обороне 
были внимательны. Игра у команды стабилизиру-
ется.
По итогам турнира «Байкал-Энергия» заняла в 
своей группе первое место, и теперь с отличным 
настроением отправляется в Швецию на Кубок 
мира.

ПАУЭРЛИФТИНГ

ИРКУТСКИМ АТЛЕТАМ 

НЕТ РАВНЫХ

В Иркутске прошел Кубок России по пауэрлиф-
тингу, в котором участвовали 133 атлета из 38 
городов страны. Спортсмены выступали в двух дис-
циплинах: троеборье и классическое троеборье. 
Как сообщает пресс-служба министерства спорта, 
в троеборье сборная девушек Иркутской области 
заняла первое общекомандное место. В весовой 
категории 48 кг Кристина Москалева стала треть-
ей, такой же результат показала Юлия Ерошенко 
(72 кг). Виктория Карлышева завоевала «золо-
то» в категории 57 кг и «серебро» в абсолютной 
категории. В категории 63 кг первое место заняла 
Ольга Адамович, в абсолютной категории иркутян-
ке также не было равных. В этом же весе (63 кг) 
второе место у Анастасии Галановой.
Мужская сборная Приангарья также стала побе-
дителем Кубка России в дисциплине «троебо-
рье». Михаил Луковников из Шелехова в весовой 
категории 59 кг завоевал серебряную медаль. 
Александр Каптуров в весе 74 кг стал третьим. 
Максим Нурутдинов (83 кг) – вторым. Константин 
Лебедко как и в своей категории – 105 кг, так и 
в абсолютной, стал победителем Кубка России. 
Иван Жидков занял второе место в весе 120 кг. В 
категории свыше 120 кг Максим Орличенко занял 
второе место. Общекомандные второе и третье 
места распределились в таком же порядке, как и 
в женском зачете: второе – Кемеровская область, 
третье – Красноярский край.
В классическом троеборье женской сбор-
ной Иркутская область снова на первом месте. 
Шелеховчанка Алиса Пичугина в весовой катего-
рии 47 кг заняла первое место. Такой же результат 
показала Ирина Виноградова из Иркутска в весе 
84 кг. Свыше 84 кг «золото» взяла Оксана Наумова. 
Дарья Егорова (52 кг) и Анжелика Третьякова (52 
кг) стали третьими. Второе общекомандное место 
заняла команда Бурятии, третье – Красноярский 
край. 
Мужская сборная в классике стала второй. 
Виталий Морозевич в категории свыше 120 кг 
занял первое место. Серебряные медали заво-
евали Михаил Луковников (52 кг), Александр 
Каптуров (74 кг) и Алексей Миронов (93 кг). 
Михаил Спириданчук в весовой категории 74 кг 
стал третьим. Первое общекомандное место заняла 
команда Хабаровского края, третье – Ярославской 
области.

Иван МАМОНТОВ 

Во время просмотра спектакля 
становится ясно, что название пьесы 
«Легкий способ бросить курить» 
имеет метафорическое значение. В 
ней нет практических рекоменда-
ций по поводу того, как избавиться 
от вредной привычки. В контексте 
пьесы пристрастие к табаку стано-
вится символом инертного бессмыс-
ленного существования человека 
на земле, который потерял жизнен-
ные ориентиры и не понимает, для 
чего ему нужно за что-то бороться. 
Попытка отказаться от никотиновой 
зависимости по замыслу драматур-
га олицетворяет желание противо-
стоять безрадостной реальности. Это 
бунт против человеческого безволия 
и бездействия, которые часто приво-
дят к трагедиям.

Роль центрального героя, 30-лет-
него Константина, исполнил брат-
ский актер Сергей Терпугов. Это 
потерянный инертный персонаж, 
который плывет по течению и за всю 
жизнь не совершил ни одного воле-
вого поступка. Его семейные отноше-
ния давно зашли в тупик. Он не хочет 
иметь детей, потому что избегает вся-
кой ответственности. В доме героя 

царит атмосфера напряженности и 
непонимания. Константина угнетают 
постоянные упреки жены Катерины 
по поводу того, что от стиральной 
машинки в ванной постоянно бьет 
током, что он не в состоянии нала-
дить быт семьи.

После просмотра этого 
спектакля зритель 
вряд ли выйдет из зала 
окрыленным. Такой 
подход к отражению 
действительности 
соответствует 
стилистическим 
особенностям жанра 
«новая драма», который 
призван заставить 
зрителя посмотреть на 
жизнь более трезво.

Но наступает момент, когда Кон-
стантин вынужден переосмыслить 
свою жизнь. Связано это с потерей 

работы, на которую его устроил из 
жалости школьный друг. Но в конце 
концов присутствие в деле мямли и 
неудачника Константина стало раз-
дражать работодателя, и тот уволил 
неугодного работника, пояснив, что с 
его обязанностями может справиться 
даже факс. В этот переломный пери-
од к Константину приходит осозна-
ние того, что продолжать свое преж-
нее никчемное существование он 
больше не может. И тогда он впервые 
в жизни принимает самостоятельное 
решение – бросить курить. В этом 
действии заключается его надежда 
на новую жизнь. Он следует инструк-
циям, которые описаны в книге 
Алена Кара «Легкий способ бросить 
курить». Но в результате герой погру-
жается в абстрактные размышления 
и не предпринимает никаких прак-
тических действий. Такое отношение 
к реальности приводит его к фаталь-
ным последствиям. Своей инер-
тностью и постоянным витанием в 

облаках Константин, совершенно не 
желая того, разрушает все вокруг. 
Гибнут все, кого любил герой, в том 
числе и его жена Катерина – она 
погибает от удара током от стираль-
ной машины, которую он так и не 
починил. 

В спектакле показана реаль-
ная жизнь современного общества. 
Действие пьесы разворачивается в 
спальном районе города. Атмосфера 
депрессивная: все пронизано отчая-
нием, безысходностью и трагизмом. 
В пьесе нет ни одного персонажа, 
которого можно было бы назвать 
счастливым. После просмотра этого 
спектакля зритель вряд ли выйдет 
из зала окрыленным. Такой подход к 
отражению действительности соот-
ветствует стилистическим особенно-
стям жанра «новая драма», который 
призван заставить зрителя посмо-
треть на жизнь более трезво.

Работа актеров Братского театра 
над постановкой началась два года 

назад. Спектакль поставил москов-
ский режиссер Радион Букаев. В 
поиске новых форм взаимодействия 
со зрителем он отказался от тради-
ционного формата и пересадил зри-
телей на свободные участки сцены. 
Специально для этого были смон-
тированы масштабные декорации и 
созданы видеопроекции.

Следуя рекомендациям режис-
сера, актеры наблюдали за жизнью 
своего города. Чтобы прочувствовать 
город, и сам режиссер посвятил неде-
лю знакомству с ним. Он общался с 
его жителями, бродил по улицам и 
наблюдал. Ему стали понятны многие 
проблемы Братска, например, плохая 
экология. Так в спектакле появилась 
сцена, где сделан акцент на запахах, 
которые чувствуют герои. Режиссер 
использовал для постановки музы-
ку братских групп «Депо» и «Линия 
Бро». В итоге спектакль наполнил-
ся знаками и символами, которые 
характерны именно для Братска.

Директор Братского драмати-
ческого театра Любовь Кудряшова 
считает, что пьеса созвучна вечным 
темам творчества Вампилова:

– Этот проект построен на совре-
менной драматургии, игре юных 
актеров и молодой режиссуре. Мы 
уже показали спектакль на двух 
фестивалях. И несмотря на то, что 
мы старались поставить спектакль 
именно про Братск, после показа в 
Дубне к нам подошла зрительница 
из Москвы и сказала: «А ведь это 
про нас, про москвичей!». Наверня-
ка многие иркутяне могут сказать то 
же самое по отношению к себе, ведь 
настоящее театральное творчество – 
отражение жизни человека на при-
мере героя постановки. 

Матрена БИЗИКОВА

Фото автора

Легкий способ бросить курить 
Предложил Братский драматический театр

За последние пять лет 
дзюдо в Иркутске поднялось 
на небывалую высоту. Осно-
ватель турнира на Кубок мэра 
Эргаш Махмадбеков все эти 
годы старался привозить в 
город самых звездных спорт-
сменов и тренеров, чтобы 
местные воспитанники пере-
нимали бесценный опыт. В 
итоге уже двое иркутян вхо-
дят в сборную России и имеют 
шансы для участия на чемпи-
онатах мира и олимпиадах. С 
этого года турнир на Кубок 
мэра стал международным, и 
борцы имеют возможность в 
случае победы получать зва-
ния кандидатов в мастера 
спорта.

В Иркутск съехались около 
300 спортсменов из 11 стран 
и 20 регионов России. За при-
зовые места помимо хозяев 
боролись спортсмены из Гре-
ции, Китая, Монголии, Казах-
стана, Азербайджана, Арме-
нии, Таджикистана, Киргизии, 
Туркмении и Узбекистана.

– Соревнования такого 
уровня – это знаковое и яркое 

спортивное событие для наше-
го города. Мы, как представи-
тели администрации Иркут-
ска, всегда открыты для любых 
предложений и готовы оказать 
поддержку в проведении спор-
тивных мероприятий, – ска-
зал на открытии турнира мэр 
города Дмитрий Бердников.

Одним из самых драматич-
ных поединков случился в весо-
вой категории до 50 кг. В фина-
ле сошлись иркутянин Вален-
тин Булдаков и спортсмен из 
Узбекистана Манушер Шири-
нов. В одном из моментов 
Манушер совершил ловкий 
прием, и, казалось бы, судьи 
отдадут ему победу. Но спе-
циалисты тут же дали понять, 
что дзюдоист из Средней Азии 
ошибся.

– Он сделал «медвежий» 
захват. Это прием из греко-
римской борьбы, а не дзюдо, 
так что вазари (оценку в 
дзюдо) ему должны отменить, 
– успокаивал публику Эргаш 
Махмадбеков.

Так и случилось, вазари был 
аннулирован. И через мину-

ту уже иркутянин совершил 
отличную попытку и одержал 
чистую победу.

– Хороший противник из 
Узбекистана, был сложный 
момент в поединке, когда я 
чуть не проиграл, но зал мне 
помог, я собрался, спасибо 
всем. Когда сопернику дали 
вазари, я запаниковал, потом 
тренер подсказал, что против-
ник совершил неправильный 
захват, я успокоился, – поде-
лился победитель турнира.

По результатам двух дней 
соревнований лучшими на 
турнире были признаны 

иркутские дзюдоисты. Наша 
команда заняла девять при-
зовых мест – два первых, 
три вторых и четыре третьих. 
«Золото» взяли Валентин Бул-
даков и Махмадбек Махмадбе-
ков, «серебро» — Сомон Мах-
мадбеков, Иван Кедун и Павел 
Серик. Почетное третье место 
досталось Семену Курташо-
ву, Артуру Шевченко, Алек-
сандру Шарапову и Виктору 
Ефремову.
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Иркутские дзюдоисты 
стали лучшими 

СПЕКТАКЛЬ

Артисты Братского драматического театра представили 

иркутской публике спектакль «Легкий способ бросить 

курить», который был создан на основе одноименной 

пьесы современного московского драматурга Михаила 

Дурненкова. В центре сюжета – история о молодом 

человеке, который никак не мог определиться в жизни. 

Спектакль показали на камерной сцене Иркутского 

академического театра имени Н.П. Охлопкова в рамках 

X Международного театрального фестиваля современной 

драматургии им. Александра Вампилова.

ТУРНИР

В Иркутске прошел 

I Международный турнир 

по дзюдо на Кубок мэра 

города. Спортсмены 

боролись за награды 

в восьми весовых 

категориях. Больше 

всего медалей завоевали 

хозяева, в активе 

иркутских дзюдоистов – 

девять призовых мест, в 

том числе два первых.


